

# DIARIO DE TORTOSA

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

### DE AVISOS, Y DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

**PUNTOS DE SUSCRIPCION**

Redacción y Administración

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

En Tortosa: en la Administración y Librería de...  
En Barcelona: en la Administración y Librería de...  
En Madrid: en la Administración y Librería de...

Calle de la Estación,  
(Ensanche)

1 peseta.  
Anuncios y comunicaciones, precios convencionales.

## PRESENTE Y PORVENIR

Constituimos los españoles una nación grande y tímida a un mismo tiempo; nuestra modestia es tan exagerada, que para convencernos de nuestro propio valimiento han de venir a decirnoslo de fuera; tanto nos da que el pregón esté en los labios del Shah de Persia como en las columnas de «Le Temps». Para la corona que ha de glorificar la frente de nuestros hombres gloriosos, del extranjero han de mandar la primera hoja de laurel.

Esta desconfianza de la raza—que tal vez tenga disculpa, ya que no justificación, en infortunios recientes—nos conduce a reverenciar lo extranjero sin reserva, hallando lo exótico mejor que lo de casa en cualquiera de los grandes núcleos sociales: política, administración, arte, industria.

Y cuando lo extranjero resbala hasta nosotros, desleído en ceremonias diplomáticas, con todo el esplendor de las galas palatinas, esa reverencia de antes crece hasta el culto; la nación grande siente la gratitud como tal, pero tímida al mismo tiempo, prefiere demostrar su honda complacencia más bien con el calofrío silencioso del entusiasmo, que con el ruidoso vibrar del vitor.

«¡Oh, esos hijos de reyes, esos embajadores, esas lujosas comitivas que llegan de todos los ámbitos de la tierra, para hundir en el mármol el cincel que ha de burlar una fecha solemne!... Todavía se acuerdan de nuestra pobre España. Agradezcámoselo.»

Así habla el alma española, muy bajito, para que oídos indiscretos no lleven a cerebros torpes las rendidas frases.

No hay razón para eso.

Es España una nación histórica, con blasón ilustre en la heráldica de los mundos, ayer, conquistadora de tierras y debeladora de orgullosos enemigos; hoy, un organismo social con perfecto estado de derecho, que forma justificadamente en el concierto europeo.

Esos príncipes, esos representantes extranjeros que vienen a hacernos visita de cortesía en ocasión memorable merecen nuestra consideración y nuestra gratitud, porque son siempre de agradecer las visitas de los amigos en los faustos acontecimientos; y más cuando añaden el agasajo al propio esplendor en las fechas solemnes.

Y muy fausto lo es ese que inspiró

ayer proca preferante de nuestro periódico, y que hoy—como en lo sucesivo frecuentemente—guía los sinceros y honrados impulsos de nuestra pluma.

Con el juramento de un Rey de espíritu cultivado y alteza de miras, se sientan en el trono augusto de San Fernando dos poderosos elementos de gobierno: la juventud y la voluntad. La juventud, manantial de ideas generosas; la voluntad, recipiente en este caso de la armónica y constante sucesión de actos enderezados al bien nacional. Mediante la juventud convivirá en Palacio, con la preclara persona del Monarca, la expansión de sentimientos necesaria para que allí se acepten, dentro de los rancios como de los nuevos moldes, todas las ideas que se dirijan a la prosperidad de la Patria.

Mediante la voluntad, esas mismas ideas, luego de discutidas y aceptadas, descenderán a la Nación en benéfica corriente de leyes y disposiciones, de actos y ceremonias que engrandecerán la vida de nuestro pueblo.

Momentos son estos en que débese abrir el corazón a la esperanza; ella se ofrece risueña, envuelta en auras de progreso, bañada en emanaciones de sana vida, exornada de luz vivificante.

Y muy cerca de la esperanza, está la realidad.

## LA BATALLA DE FLORES

En Madrid

Hé aquí nuevos detalles que añadir a las noticias que publicamos:

«A las seis de la tarde sonaron 3 chupinzos, é inmediatamente después desde los coches a los palcos y tribunas y de éstas a aquellos, comenzaron a arrojarse infinidad de flores siendo el aspecto de la batalla muy animado. Sería imposible citar uno a uno los artísticos carrusajes que conduciendo hermosísimas damas asistieron a la lucha. Entre los más notables recordamos una preciosa tetra de claveles conteniendo tres señoritas, un búcaro y un lavaba, en el que de tapón de uno de los frascos servía un precioso niño de cuatro años. En el testero se veía un gran espejo y en el respaldo de éste, formado con claveles, un escudo nobiliario y una inscripción que decía: ¡Viva el rey! Otra carroza figuraba un calván entre amapolas. También llamaba la atención una lancha de flores tripu-

lada por ocho señoritas. Las tribunas del Casino y de la Peña han hecho un enorme consumo de flores.

Miutos después de las seis se recibió un aviso telefónico participando que el rey quizás no asistiese a la batalla de flores por causa del catarro que le aquejaba; pero un cuarto de hora después quedó desmentida la noticia, presentándose la real familia por la puerta del Angel Caído. Al notarse la presencia de S. M. el rey se produjo un movimiento de curiosidad en el público, curiosidad que no tardó en convertirse en una espontánea manifestación de simpatía al joven monarca. Este vestía el uniforme de diario de almirante de la Armada, y con suma rapidez subió las gradas de la tribuna, oyéndose en todas ellas muchas vivas y aclamaciones.

Inmediatamente S. M. el Rey tomó parte activa en la batalla. Los lacayos de la casa real apenas tenían lugar de colocar a su lado canastas llenas de flores, que el rey, con la mayor alegría y satisfacción, arrojaba a todos los coches. En muchas ocasiones manifestaba su regocijo al ver que lindas señoritas le hacían frente, librándose rudo combate, en el cual el monarca manejaba los proyectiles con suma delicadeza para no lastimar a las damas. Hubo un momento en que D. Alfonso XIII, tan enardecido estaba arrojando ramos de flores, que hasta un guardia municipal montado recibió algunos proyectiles, arrojados por S. M. a su paso por delante de la tribuna.

Notábase grande alegría en el semblante del rey, y bien puede asegurarse que S. M. ha pasado una tarde deliciosa. Los príncipes de Asturias y la Infanta María Teresa secundaban a su augusto hermano y también tomaban parte como rudos combatientes en la reñida lucha. S. M. la reina mostraba al propio tiempo su regocijo al ver la expansión de sus hijos.

## RECEPCION EN PALACIO

(Madrid, 22)

Se ha verificado en el salon del Trono, en Palacio, la recepción anunciada.

Primero fué recibida la comisión del Senado, cuyo presidente pronunció un discurso de felicitación al Monarca, recordando glorias pasadas y expresando grandes esperanzas para el futuro reinado.

El Rey contestó agradeciendo la felicitación de la Alta Cámara y ofre-

ciendo corresponder a los anhelos del pueblo español.

Terminado el acto oficial el joven monarca cambió frases afectuosas con la mayoría de los senadores que formaban la comisión.

Después fué recibida la comisión del Congreso, de la que se notó que formaban parte mayor número de diputados que en otras ocasiones análogas.

Se cambiaron entre el presidente de la comisión y el soberano discursos análogos a los anteriores.

El Rey habló brevemente con la mayoría de los diputados manifestando muy bien enterado de las regiones que cada uno de ellos representa.

El señor marqués de la Vega de Armijo no ha podido asistir al acto a causa del fallecimiento de su hermana política. Por este motivo presidía la comisión de la Cámara popular el Sr. Suarez Inclán.

El Rey estaba solo en el trono, vistiendo el uniforme de capitán general y rodeado del alto personal palatino.

No ha asistido al acto ninguna dama.

Seguidamente se ha efectuado la recepción de los diplomáticos, que se ha visto concurridísima, luciendo lujosos trajes las señoras de los embajadores.

Después se efectuó la recepción general, que empezó por la de la comisión del Tribunal Supremo, siguiendo la de los altos cuerpos del Estado y Corporaciones y las de los cuerpos é institutos armados y muchos particulares.

El número de personas que han asistido al acto pasa de 3.500.

El gobernador y el alcalde han sido muy felicitados por haber transcurrido las fiestas sin el menor incidente.

En estos momentos empieza la recepción de las señoras.

## CARTA DE AMPOSTA

Amposta 21 Mayo 1902.

Sr. Dr. del DIARIO DE TORTOSA.

Muy señor mío: Seguimos con una temperatura tan baja, que no puede V. formarse una idea de la estación tan grande que causa a los plantíos y siembras de arrozales que como usted sabe constituyen la principal cosecha de este pueblo. Los propietarios están verdaderamente preocupados, pues apenas aciertan a combinar los trabajos de sus tierras, tan contraria-

dos como están por estos vientos y bajas temperaturas atmosféricas, completamente anómalas.

Todo esto se hace más de sentir, cuando es cierto, que estos propietarios y colonos necesitan que Dios les favorezca mucho en el resultado de la cosecha de arroz, ya que los trabajos preparatorios son costosos y cuantiosos, la inmensa mayoría de ellos hechos al crédito y á base del éxito de la recolección, de modo, que si por cualquier incidente, ya de con- telaciones adversas, ya de una mala nube, se pierde la cosecha, queda Amposta arruinada para muchísimo tiempo. Este es el general sentir de las personas que conocen y saben el modo cómo se preparan aquí los trabajos de los arrozales y por esto la preocupación es general esperando todos con anhelo, que amaine la cru- deza del tiempo.

Empieza á preocupar también la invasión de la terrible filoxera, en las hermosas fincas de los señores Rovi- rose, Via, Virgili y otros propietarios lindantes con partida de la Aldea. Todos los esfuerzos de estos señores serán inútiles para conjurar esta ter- rible plaga y dentro de muy corto tiempo el devastador insecto habrá triunfado dejando páramo desierto lo que hasta hoy habían sido ricos vñe- dos que compensaban á los dueños con buenos beneficios, y á cuyas la- bores se dedicaban gran número de familias ganando el pan diario.

No obstante, tras estos males que amenazan, surge una esperanza para estos jornaleros, que dá lugar á ella, el rico propietario de esa ciudad, D. Joaquin Piñol Brú poniendo en es- plotación toda la finca denominada La Palma, que contiene una exten- sión de más de 3.000 jornales del país, frente á esta misma población.

Al decir de todas las personas inte- ligentes, los proyectos agrícolas que está desarrollando el Sr. Piñol son de tal importancia y magnitud que no cabe dudar que la finca La Palma de dicho señor, será la mas hermosa y productiva de todo el país, pues ea de facilísima roturación, ya que todas las tierras que la componen son de aluvión del Ebro constituyendo una planicie inmensa de mucha comodi- dad para el riego que efectuará to- mando las aguas del rio con una po- nte máquina de vapor, con cauda- lizo cauce abierto de extremo á ex- tremo de la finca y acequias secun- darias para que ni un palmo de te- rreno deje de regarse convenientemente, pudiendo además dar aguas á otras fincas.

Los terrenos del señor Piñol son propios para todo cultivo, de modo que no cabe dudar del éxito de la producción que puede obtener, te- niendo agua abundante y fertilísima y el uso de los abonos químicos que su ilustración la ha dado á conocer.

Lamenta esta población el fallaci- miento, acaecido ayer, del rico labra- dor D. José Solé Escobedo, persona muy apreciada de este vecindario, por sus bellas cualidades, de honra- dez y carácter bondadoso, habiendo sido muy sentida su muerte. El señor Solé había sido presidente del Sindi- cato, y varias veces concejal del Ayuntamiento.

Esta mañana el señor cura del pue- blo ha dado parte á este Sr. Juez mu-

nicipal de haberle sido robado, en la noche pasada, el copon de las sagra- das Formas, de la Iglesia parroquial. Con tal suceso, todos los vecinos no se ocupan más que de hacer comen- tarios del modo como se ha podido verificar el sacrilego robo, estando la villa indignada y protestando que no puede ser hijo de Amposta el que á tal se haya atrevido.—R.

## Crónica

### AYUNTAMIENTO

De segunda convocatoria, celebró sesión el miércoles, el Excmo. Ayun- tamiento. La presidió el Sr. Alemany.

Aprobóse el acta de la anterior. Se presentaron varias instancias, so- licitando permisos de obras.

Otra sobre propiedad de un nicho, en el cementerio de San Lázaro.

Dióse cuenta de un oficio dirigido al Ayuntamiento, por la Comisión mixta de reclutamiento de la provincia, muy laudatorio para la Corporación Muni- cipal, por la exactitud y orden con que prestó el servicio referente á quintas. En vista de ésta honrosa comuni- cación, acordóse consignar en acta un voto de gracias al oficial del negocia- do de quintas, D. Leopoldo Barberá, por la actividad y celo demostradas en las operaciones relativas al recluta- miento de éste año, y á las incidencias de los anteriores.

La Corporación enteróse de las re- caudaciones obtenidas por consumos y arbitrios municipales, durante la sema- na anterior.

El Sr. Arquitecto municipal, dirigió á la Corporación, un oficio, acerca de las obras de nueva construcción, que se realizan en la calle Botigas de la Sal.

El concejal Sr. Roch, propuso se es- tudicara el medio, previa la autorización correspondiente, de trasladar las es- cuelas públicas del barrio rural de Je- sús, á la Casa de Beneficencia, supri- miéndose á la vez el profesor de dicho asilo, con lo cual el Ayuntamiento ob- tendría algunas economías, ya que el maestro público podría dar lec- ciones á los albergados en aquel esta- blecimiento.

Se consignó en acta un voto de grá- cias al Arquitecto Sr. Monguió, por haber contribuido muy directamente, á la reorganización del cuerpo Muni- cipal de bomberos; acordándose un au- mento de 15 pesetas mensuales, en la asignación que cobra como jefe.

Nombróse una comisión compuesta de los señores Alemany y Algeró, quienes en unión del Arquitecto muni- cipal, están encargados de solucionar el asunto de la escuela pública del ba- rrio rural de Regués, á fin de que á la mayor brevedad posible, sea abierta de nuevo.

Y con éstos acuerdos, se dió la se- sión por terminada.

### Mejora urbana

Escribe nuestro colega *El Ebro*, en su número de anteayer:

«Una brigada se emplea estos días en colocar los nuevos bordillos y ace- ras de la Plaza de la Fuente. Con esta mejora ganará mucho aquél punto, uno de los más céntricos de la ciudad, pues se ha tomado la acertada precaución de levantar el nivel actual del suelo, con lo que se consigue disminuir la pen- diente del Puente de Piedra y evitar que en tiempo de lluvias se estanquen las aguas frente al establecimiento de don Manuel Monfort.»

### Fiestas Reales

Las fiestas reales que se están cele- brando en Madrid con un esplendor, una regularidad y un orden, que resul- tan muy satisfactorios, demuestran que hay en la capital de España, sufi- cientes elementos para organizar feste-

jós públicos, que estén á la altura de los que se celebran en otras capitales eu- ropeas; que ha habido y hay general entusiasmo y deseo de solemnizar el principio del nuevo reinado, que co- mienza entre vítores y aplausos, que son promesa de popularidad y de ínti- ma unión entre el pueblo y el monár- ca; y que la educación social, ha hecho considerables progresos, revelando las multitudes un fondo de buen sentido y de mesura, acreedor á todos los elo- gios.

Continúa la huelga de la política has- ta la próxima semana, en cuya fecha, se celebrará el primer Consejo de mi- nistros, del nuevo reinado.

En él se acordará, si el rey ha de dirigir un Mensaje al Parlamento cuan- do se reanuden las sesiones, el día en que deban reanudarse, las reformas que proceda llevar á la ley general de aso- ciaciones, la forma en que haya de aceptarse el debate político que segu- ramente planteará alguna de las mi- norías, la concesión de algunas conde- coraciones, y otras cosas, según se dice.

### «El Correo»

En el fondo que el periódico sagas- tino publica ayer, hace notar una vez más las grandes simpatías que, con ocasión de los festejos, ha conquistado el R. y A. fonso XIII y las muestras de alta consideración, que ha merecido de la Reina Regente.

Dice *El Correo* que si durante todos los brillantes actos celebrados, hubiese ocurrido no más que una pequeña nota desagradable, esto último se hubiese puesto en la cuenta del señor Sagasta.

Finalmente, afirma, que es evidente que en los éxitos de estos días, corres- ponden buena parte, al prestigio del partido liberal.

### Plácemes

Cortamos del *Diario de Tarragona* de ayer:

«Ha quedado organizado completa- mente el cuerpo de bomberos de Tor- tosa. Su comandante, nuestro paisano D. Pablo Monguió, merece sinceros plácemes por su celo y actividad en la organización e instrucción de dicho cuerpo, que tantos servicios presta al vecindario.»

### Velada científico-recreativa

Como anunciamos, anoche tuvo lu- gar en el espacioso salón de baile de la favorecida sociedad «Centro del Comer- cio», la velada científico recreativa organizada por el notable ilusionista Sr. Conde de Tarley.

Tanto los diferentes trabajos que con mucha limpieza y habilidad ejecutó dicho señor, como el estudio físico fisi- ológico, basado en la transmisión y re- constitución del pensamiento, practica- do con asombrosa realidad, por la vi- dente telepática, Srta. D.<sup>a</sup> Blanca Bonetti, fueron extraordinariamente aplau- didos y admirados.

También fué con justicia muy aplau- dido y admirado, el rey de la balística *Capitán Robert's*, por los certeros y difíciles blancos que brindó á la con- currencia.

El salón se vió lleno de señores só- cios y familias de los mismos, viéndo- se también en él, bastantes hermosas señoritas las que en concepto del ele- miento joven del «Centro del Comer- cio», fueron el mejor adorno de aquel elegante y espacioso local.

Comprende á tres ó cuatro de los presos que extinguen condena en la cárcel de esta ciudad, el indulto con- cedido con motivo de la jura de S. M. el Rey.

Nuestro amigo y compatriota, don Juan Mayor, ha obtenido un premio de 20 pesetas, en el concurso de palomas mensajeras, que se soltaron ayer á las

7'30 en Albacete, llegando á Madrid á las 12'22.

Le felicitamos sinceramente.

En las oficinas municipales, se pro- cede actualmente á la confección del reparto vecinal, sobre las especies de aceite y sal, correspondiente al año co- rriente y al de gastos para la extinción de la langosta.

Mañana termina en ésta, el primer plazo, para satisfacer sin recargos, el segundo trimestre de las contribuciones directas.

### Registro civil

Día 21 de Mayo

Nacimientos. — Gabriela Almerich Cugat.

Sin defunciones ni matrimonios.

Se anuncia la provisión por el turno establecido en el real decreto de 21 de octubre de 1901 de la notaría vacante en Tortosa.

Las Alcaldías de Flix, Cherta y Ull- decona, tienen expuestos al público los repartos de gastos para la extinción de la langosta.

Y la de Pauls, el reparto de líquidos.

El Sr. Juez de Gandesa, anuncia en el *Boletín Oficial*, la venta en pública subasta, de varios inmuebles de Prat de Compte, propiedad de Miguel Pa- llarés Blanch.

Los expedicionarios de esta ciudad que fueron á Madrid en el tren botijo, regresaron ayer muy complacidos de su viaje y de los festejos á que han podi- do asistir en la Corte.

### EL ELIXIR

INGLUVINA

GIOL

trionfa en todas las enfermedades del Estómago e Intestinos y es un podero- so tónico reconstituyente.

### APRENDIZ-CAJISTA

Se necesita uno en ésta imprenta.

### BASCULA MODELO

Hay para vender una magnífica báscula nueva, toda de hierro, de fuer- za kilos 2.000 de los acreditados ta- lleres de la Vía, de Juan Pibernat de Barcelona, que cederán en buenas condiciones.

Informarán en esta imprenta.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alum- nos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vila.

Día 23 de Mayo de 1902

Barómetro Máxima 765'00. Mínima 763'00. Ombros 2'00.

Máxima 25'00. Mínima 11'00 Media 18'00.

Exporimetro, 5'2.

Pluviómetro, 0'0.

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento, N. O.

Observaciones. Termómetro 1800, 19'00. Idem húmedo, 15'00

El alumno, Juan Carvera.

El alumno, Andrés Celma.

## LA MANTILLA

La tradición, rana veneranda, evocadora de pasados recuerdos, impone la mantilla estos días.

La mantilla clásica que dá más relieve á los encantos de la mujer es-

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, elorosis, raquitismo, enflaquecimiento, pereza de digerir, convalecencias y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL, se curan siempre tomando el acreditado

# ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras cucharadas. Fórmula recomendada por la Real Academia de Medicina de Barcelona y por otras Corporaciones Médicas. Venta en todas las Farmacias. Depósito: En casa de su autor; Diputación 393, BARCELONA.

pañola, que la nacionaliza, que trae á la mente tiempos inolvidables de la historia patria.

Y lucíendola van á la plaza las hermosas que se destacan como notas de luz en aquel abigarrado conjunto y á los paseos derrochando gracia y gentileza.

Los rostros que bordean las blondas ó á quien sirven de marco los madroños rubygosa con sus encantos son las flores á quien sirve de corola la mantilla.

Parece que con ella la mujer tiene más donaire, su mirada es más fascinadora, su charla más alegre.

Merece, pues un canto. Un canto, cuyas notas sean besos y risas, luz á torrentes y frases apasionadas. Un canto en que el amor oficie...

Aureliano G. Chaced.

## «Blanco y Negro»

Un número notabilísimo completamente dedicado á las fiestas que se han celebrado estos días en Madrid, es el último que publica *Blanco y Negro* con completas informaciones de cuanto ha ocurrido durante la última semana en la Corte. Parecía agotada la materia con el Extraordinario que editó nuestro colega, pero en el número puesto hoy á la venta, recogiendo todas las notas posteriores á su Extraordinario, realiza un verdadero alarde de información, meraciendo una vez más el favor que le dispensa el público. Las corridas reales verificadas en la Corte desde tiempos antiquísimos; los festejos populares celebrados en la Corte; las diversas exposiciones que en ella actualmente se verifican, y la brillantísima fiesta de la batalla de flores, tienen en ese número gráfica y exactísima información, y le harán ser muy buscado por la actualidad en sus más sugestivas manifestaciones. Las planas en color que el colega publica son asimismo muy notables. Al número acompañan las dos últimas tarjetas postales de la serie A. Este número sobresaliente será de seguro un número rápidamente agotado.

Véndese en la acreditada librería de las herederas de don L. Bernis, Obispo Aznar, 6, Tortosa.

## EXTRANJERO

(Paris, 22.)

### De Montevideo

Según telegrafían de aquella capital, créese que será aprobado el tratado de arbitraje hispano uruguayo que ha comenzado á discutirse en el Senado de dicha república.

### Sobre la paz

—Los delegados boers, en número de seis, con los representantes de ambos gobiernos, los generales Davet y Delarsy y ocho secretarios, están reunidos en Pretoria con objeto de pedir ciertas modificaciones á las proposiciones que anteriormente presentó Inglaterra para tratar de la paz.

—De Tsarskoi Selo telegrafían que M. Loubet fué invitado anoche á una comida íntima por los emperadores de Rusia, conversando aquel largamente con los Czares, la gran duquesa Sergia y el gran duque heredero.

Esta mañana, á las ocho cincuenta salió M. Loubet de Tsarskoi Selo para San Petersburgo.

—De Hanoi telegrafían que los franceses pasaron la frontera del Tonkin persiguiendo algunas partidas de merodeadores chinos.

## CURIOSIDADES

### Profundidad y superficie de los Océanos

Pacífico del Norte.—Profundidad máxima, 8.515; id. media, 4.020.

Pacífico del Sur.—Profundidad máxima, 9.430 metros; id. media 4.083. Superficie total de ambos océanos expresada en kilómetros cuadrados, 175.445.100.

Atlántico del Norte.—Profundidad máxima, 8.340 metros; idem media, 3.740.

Atlántico del Sur.—Profundidad máxima, 7.370; media, 3.780. Superficie total de los mares, 89.967.800 kilómetros.

Océano Indico.—Profundidad máxima, 6.205 metros; media, 3.650. Superficie, 74.089.600 kilómetros.

Mar Arctico.—Profundidad máxima 4.845; media, 818. Superficie en kilómetros cuadrados, 12.975.900.

Mar Antártico.—Profundidad máxima, 3.610 metros; metros, 1.500. Superficie, 15.630.000.

### Noticias de Madrid

(Del día 23 de Mayo de 1902)

### Por telégrafo y teléfono

### Regalo régio

El rey, deseando corresponder á la atención que tuvieron las verduleras de arrojarle flores y palomas cuando se dirigía al «Cte Deum», quiere regalarle á cada una el mantón de Manila que lucieron en los toros.

A este efecto ha pedido nota de precios de mantones.

A las que tuvieran mantones propios les regalará alhajas por valor de lo que cueste cada mantón.

Las verduleras son doce. Uno de estos días irán á Palacio á dar gracias al rey y llevarán puestos los mantones y alhajas.

### Banquete en Palacio

—En Palacio se ha celebrado el banquete, asistiendo la familia real, duques de Calabria, cardenal Sancha archiducque Esteban, ministros y grandes de España.

En el banquete se han servido 90

cuartos.

### A Barcelona

—El duque de Génova ha marchado á las cuatro y media de la tarde con dirección á Barcelona.

### Acercá de un discurso

—Se asegura que el día que se abran las Cortes haráse preguntar sobre el discurso leído ante el rey.

El marqués de la Vega de Armijo, á pesar de la desgracia de familia, fué al Congreso á última hora para corregirlo.

## ULTIMA HORA

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

## TELEGRAMAS

### Sin reunirse

Barcelona 23—16.

Telefanean de Madrid, que no se han reunido hoy, contra lo que se creía, los Ministros encargados de aprobar las bases, para el arreglo de la cuestión religiosa.

Dícese que la causa ha sido el haber estado en Palacio el Sr. Canalejas despachando con el Rey.—Reig.

### Entierro

Barcelona 23—16'15.

Se ha verificado en Madrid, con gran concurrencia el entierro de la hermana política del Sr. Marqués de la Vega de Armijo. Asisten muchos Diputados pertenecientes á distintos grupos parlamentarios.

Figura el gobierno, en primer término.—Reig.

### Viaje del Rey

Barcelona 23—17.

Se proyecta el viaje del Rey á Sevilla, creyéndose se realizará muy en breve.—Reig.

## ANUNCIOS

### CLINICA

DEL

### MEDICO CIRUJANO Don Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer

CONSULTA DE ONCE A UNA

Martes y viernes, GRATUITA para los pobres, de 9 á 10 y media.

Calle del Templo, casa Correos, 2.º piso, 1.ª puerta, TORTOSA

### PERSIANAS.

En el acreditado establecimiento de la Sra. Viuda de Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores, á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes 5, vulgo Carme

## RAFAEL MESTRE

CIRUJANO-DENTISTA

Tortosa Moncada 7 pral. Tortosa

Consultas: de 9 á 12 mañana, y de 2 á 6 tarde

## EN AMPOLLA

### Magnífico chalet en venta

En uno de los sitios más higiénicos y á la orilla del mar, se vende un magnífico «Chalet de recreo» con jardín, rodeado de una cerca de mampostería hasta la altura del primer piso, y un solar para edificar, contiguo al edificio.

Para más informes, dirigirse á don Rafael Vilas, Plaza de la Constitución 12, principal.

## GRANDES NOVEDADES

### D. Juan Bia. Alvarez

Angel, 7, Esquina Moncada

En el acreditado establecimiento de don Juan Bautista Alvarez, se ha recibido un variado surtido de géneros de verdadero gusto para la presente temporada de verano, en donde predominan los ricos crepones de seda, (fantasía), brocateles de seda, damasés, organdi listados, ponchú, estampados, batistas alta novedad, sedalinas y otros artículos muy convenientes, y gran variedad de batistas extranjeras á mitad de su precio. Hay también trajes estambre, americanas alpaca ó hilo, confección para caballero, á precios muy reducidos y económicos.

Se recomiendan al público, en general los legítimos driles de Mallorca, como así mismo los trajes de punto inglés, listados, especialidad de la casa. No comprar antes de pasar por dicho establecimiento, en donde han de encontrar elegancia y baratura.

## OFICIALES ZAPATEROS

para toda clase de obra, se necesitan en la ZAPATERIA MODERNA PLAZA CATEDRAL, TORTOSA



## AVISO á los herniados (trancats)

Durante el día 30 del actual Mayo, visitará en Tortosa (Fonda Barcelonesa) D. José Pujol, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa de don José Glauselles de Barcelona, reúne la ventaja de ser conocido en esta ciudad, por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO: es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de caucho para la completa y pronta curación de los tiernos infantiles.

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas HIPOGÁSTRICAS para corregir la obesidad dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA de 9 á 4 saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Barcelonesa (dando aviso se pasará á domicilio).

Los demás días en su Establecimiento Ortopédico «La Cruz Roja.»

REUS.—Plaza del Prim.—REUS

Imp. del Diario, calle de la Estación.—Tortosa.

